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本报讯（记者 柯雅雅）近日，晋江市出台《晋
江市资本市场新突破行动方案（2023-2025年）》，将
按照“搭平台、重保障、强抓手、优存量、拓增量”的工
作思路，力争至 2025年在企业上市数量、后备资源
培育、上市公司引领、私募基金产业、产业基金发展、
政府服务效能等 6大方向实现新突破，促进晋江区
域经济高质量发展。

根据方案，晋江将力争至 2025 年新增上市
挂牌企业 21 家以上，全市累计培育上市和挂牌
企业超 120 家，打造安海镇、经济开发区成为企
业上市挂牌新突破示范点；深挖高新技术企业、
专精特新、科技小巨人、单项冠军等优质企业，
力争至 2025 年推动 150 家以上企业纳入上市挂
牌后备库，新增完成股份制改造 50 家以上；引
导上市公司规范运作，增强科技创新和产业引
领能力，鼓励优质龙头上市企业开展境内外收
购兼并，实施品牌扩张、产业链延伸、转型升
级，试水期货交割仓（厂）库，力争至 2025 年累
计直接融资超过 1500 亿元，证券市场总市值突
破 5000 亿元。

同时，晋江将搭建“资本—企业”投融资对接平
台，引导市场基金和区域经济融合发展，新增引进培
育创投、股权、证券等各类私募基金，力争至2025年
全市累计私募基金400家以上，总规模达到300亿元
以上；加快母基金投资布局，通过 50亿元母基金撬
动 200亿元社会资本，创新招商方式，以投促引、基
金招商，力争至 2025年新增不少于 10支产业基金，
累计总规模超250亿元。

为此，晋江将实施企业上市、基金业发展“一
把手”工程，落实市领导挂钩拟上市企业制度，
使部门联动机制更加畅通。此外，还将成立晋江
市资本市场服务公司，激活北交所晋江服务基
地，利用资本市场意识和能力跃上新能级。

晋江市金融局相关负责人表示，出台该行动
方案将大力推进晋江市资本市场体系建设，充分
运用资本市场赋能，进一步发挥资本市场服务

“强产业、兴城市”双轮驱动的作用，支持晋江市
构建“一三一三七”发展格局，为全市转型跨越
发展注入新动能、新活力，助推晋江经济高质量
发展。

力争至2025年新增上市挂牌企业21家以上
晋江市出台资本市场新突破行动方案

本报讯（记者 刘宁）“正月开工后
就开足马力生产。”“今年来定制产品的客
户不仅更多，而且全部都提前了。”……连
日来，记者走访金冠、好邻居等本土食品
企业，听到了许多喜人的消息。其中，婚
庆市场的复苏更是让晋江企业实实在在
感受到“春暖花开”。

“去年年底，婚庆市场就有明显的复
苏态势。今年开工后，订单更是同比增
长明显，这种场景是以往没有过的。”金
冠集团生产部经理王杰告诉记者，以往
五六月才会迎来订货高潮，今年才开工
就不断有客户来预订，可见大家对市场
充满信心。他分析，今年喜糖可以做很
多波，例如二月份定制的产品肯定要赶
在五一前出品。

在晋江，婚庆渠道订单纷至沓来的不

仅金冠一家，作为主攻婚庆渠道的好邻居
食品也收获颇丰。该企业相关负责人告
诉记者，企业开工后就开足马力赶订单，
目前的订单量同比过去三年都有明显的
增长。预计这波赶订单的态势还要持续
一个月左右，可谓是淡季不淡。

实际上，即使是传统婚庆市场有萎缩
之势，其需求仍然旺盛，不同价格带的产
品都有市场可以挖掘。

“无论市场如何变化，产品品质永远
是企业的立身之本。多年来的渠道搭建
和口碑积累也让企业拥有更多话语权。”
好邻居食品相关负责人告诉记者，比起低
价竞争，企业更注重对产品品质的把控。
他相信不同价格带的产品都有其相对应
的客户，与其想着如何获得更大的市场，
不如先服务好对口的客户，稳住基本盘，

保证增长。例如，好邻居食品近几年非常
畅销的一款椰子糖果，就是得益于其椰浆
添加含量高，产品工艺先进，能够满足当
下年轻客户群体的诉求，“无论什么渠道，
好产品的附加值总是比较高，相应的客户
群体也愿意为其买单。”

对此，金冠食品也表达了相同的观
点。金冠食品相关负责人透露，企业除了
对已有的经典产品进行工艺升级和产能
提升外，目前还引进了饼干生产线，将于3
月份正式投产，以应对市场需求。他表
示，饼干类产品的动销快，性价比高，婚庆
渠道也是该品类产品接下来的重点渠道
之一。

“我们对今年的婚庆市场很有信心，
这个渠道的市场体量仍然值得大家投
入。”好邻居食品相关负责人表示。

婚庆市场回暖

晋江食企开足马力赶订单

本报讯 （记者 蔡明宣）
22日，2023春季全球高端食品
展览会（全食展）在深圳国际会
展中心（宝安）正式拉开帷幕。
雅客食品携众多明星产品及新
品亮相该展会，释放品牌新

“食”力。
本次展会，雅客食品携带

系列创新产品亮相，其中包括
剥皮夹心软糖、蒟蒻挤挤果冻
等系列新品，以及海味系列深
海鱼肠、港式鱼蛋等创新品类。

持续深耕年轻消费群体
的喜好，除了在糖品类上持续
创新外，近年来，雅客食品针
对“Z世代”的消费观和口味偏
好，开始向健康的“咸”味赛道
发力。

“这次展会，我们创新推出
的手撕素肉和卤大益这两个品
类备受采购商青睐。”谈及“出
新”便“出彩”的原因，雅客食品
集团董事长助理梁东坡介绍，
多年来，雅客食品始终以产品
创新为核心。在锚定两大咸味
品类后，雅客食品并没有急着
将产品推向市场，而是不断打
磨产品，寻找产品差异化。如
卤大益系列产品，在工艺研发
方面采用低温慢烤的方式，使
得产品更有嚼劲，肉质更为紧
实，口感体验更好。

从雅客 V9 到手撕素肉，
再到卤大益、海味零食……
梁东坡表示，除持续进行产
品创新与品类升级外，雅客

食品还积极走出去参加各种
重要行业展会，把更多好的
产品推广出去。未来，雅客

食品将持续深度布局“咸甜”
赛道，打造更多消费者喜爱
的休闲零食。

释放品牌新“食”力

雅客食品亮相深圳全食展
本报讯（记者 王云霏）近日，福建省生态环境厅

发布《关于推动陶瓷行业减污降碳协同治理的通知（征
求意见稿）》，针对陶瓷行业废气治理、废水治理、固废处
置等环节做了规定，要求所有陶瓷工业企业应遵循“抓
源头、控过程、严末端”治理原则，依法建设、规范运行污
染防治设施，确保大气、水、噪声等污染物稳定达标排
放，固体废物妥善处置，全面提高生产管理和环境治理
水平，加快绿色低碳转型，推动减污降碳协同增效。

意见稿提出，泉州市应在今年 6月底前完成建陶
行业规划环境影响评价，逐步建立以区域环境质量改
善和碳达峰目标为导向的企业退出清单制度；福州市
应严控建陶炉窑数量，鼓励闽清建陶企业“上大压小”，
优化生产资源配置和行业空间布局；漳州市应加大资
源整合力度，逐步淘汰经济效益低、治理水平差的产
能。同时，还提出要“提气、转电、控煤”，巩固建陶企业

“煤改气”成果，在气源有保障、价格可承受的条件下，
有序提高天然气等清洁低碳能源使用比例。

福建省推动陶瓷行业
减污降碳协同治理

“口眼歪斜”“风吹面瘫”怎么办？西园街
道社区卫生服务中心中医馆有办法。近日，
晋江市西园街道社区卫生服务中心中医馆的
面瘫患者又多了起来。据该中心主治医师李
玉祥医生介绍，面瘫是春秋两季的高发病，而
针灸是世界卫生组织公认的治疗面瘫效果最
好的方法之一。

一夜之间睡醒竟成面瘫
最近气温骤降，有一部分人早起刷牙

时，发现自己竟然口眼歪斜、不能漱口，这正
是面瘫的症状。患者蔡金衡（化名）就是其
中一员。记者了解到，不久前，蔡金衡一夜
醒来，突然发现自己口眼歪斜，连基本的抬
眉、闭眼、鼓嘴等动作都无法完成。虽不危
及生命，但对日常生活有一定影响。情急之
下，他随即前往西园街道社区卫生服务中心
就诊。

“了解面瘫的基础知识并及时预防很
重要。”李玉祥介绍，面瘫分周围性和中枢
性两种。一般症状是口眼歪斜，无法完成
抬眉、闭眼、鼓腮等动作。它是一种常见
病、多发病，任何年龄均可发病，男女发病
率相近，多见于一侧，双侧者甚少。春季

易发的“风吹面瘫”一般是周围性面瘫，即
面神经炎，俗称面神经麻痹，在中医学上
称“口眼斜”“吊线风”，常由面部受风寒
刺激或空调、风扇长时间直吹引起局部神
经血管痉挛，进而导致面神经缺血、水肿，
最终引发面瘫。

巧治面瘫中医有办法
多年来，咱厝不少中医在接诊过程中，不

断获得面瘫患者在针灸治疗后的积极反馈。
对此，李玉祥介绍，“很多患者表示，刚开始施
针时面部感受不明显，近乎无痛，需要留针一
会后患处才有知觉；随着治疗过程的推进，针
感逐渐加强，患者明显感受到脸慢慢能动了，
可以抬眉闭眼了。有些患者恢复很快，甚至
一天一进步。”

目前，西园街道社区卫生服务中心中
医馆针对面瘫采用针灸配合电针治疗等
相关方案。其中，电针法，即针灸配合电
针，选取两穴为一组，每次选 2~4 组，通电
20~30 分钟，每日 1 次，10 次为 1 疗程，刺
激量以患者耐受为宜；药物治疗，即肾上
腺皮质激素治疗，补充 B 族维生素，抗病
毒治疗。

咱厝边的优质“中医馆”

“咱厝边的中医馆‘高大上’，做艾灸时不
会烟雾缭绕……”这家居民口中称赞的中医
馆，就是西园街道社区卫生服务中心的中医
馆。据了解，经前期安排部署和精心打造，该
中医馆于去年10月底基本完成建设。由原来
只有50平方米的理疗科室扩建成拥有中医门
诊、康复门诊、治疗大厅、治未病室、艾灸室等
面积达 400平方米的中医馆。建成后的中医
馆，中医药文化氛围浓厚、诊疗环境温馨舒
适，加上医生娴熟有效的诊疗技术及效果明
显的理疗设备，辖区内居民对此赞不绝口。

基层中医服务能力的提升，让群众在家
门口就能享受到优质的中医药技术服务。

值得一提的是，该中心还引进了艾灸烟
道系统，购置了四维腰椎牵引床、牵引椅、经
皮神经治疗仪、超声波治疗仪、中频电治疗
仪、电针仪、TDP神灯、督脉灸及八卦灸盒等
中医诊疗和康复设备。目前，该中心有中医
类医师 5名，其中主治医师 3名，除可以巧治
面瘫外，针对腰椎间盘突出、颈椎病、关节炎、
运动损伤、脑卒中后遗症等常见病、多发病也
有不错的治疗方案。

别让春风吹“瘫”了你的脸

厝边“中医馆”巧治面瘫有办法
本报记者 吴清华

中医馆地址：晋江市西园街道社区卫生服务中
心5楼中医馆

咨 询 电 话 ：15860599887（ 李 医 师 ）、
17750899507（王医师）

新华社马尼拉2月21日电 菲律宾国会参议院21
日晚正式批准区域全面经济伙伴关系协定（RCEP）核
准书，为菲律宾加入这一全球最大自由贸易区扫清国
内最后一道障碍。

菲律宾参议院当晚以 20票赞成、一票弃权、一票
反对的结果正式批准RCEP核准书。随后，菲律宾将向
东南亚国家联盟秘书处提交核准书。RCEP将在核准
书提交60天后正式对菲律宾生效。

菲律宾国家经济与发展局局长阿塞尼奥·巴利萨
坎说，加入RCEP有利于菲律宾融入全球供应链，可扩
大市场准入，通过区域和全球贸易以及加大对战略部
门投资来推动菲律宾经济持续增长。

区域全面经济伙伴关系协定2022年1月1日生效
实施，是全球最大自由贸易协定。

新华社北京2月22日电 中国贸促会新闻发言人
杨帆 22日说，年初以来，中国贸促会恢复受理出国举
办经济贸易展览会审批申请，目前已受理今年首批出
展项目申请519项，涉及全国50家组展单位赴47个国
家参展办展项目。

杨帆在中国贸促会当天举行的例行新闻发布会
上说，将搭建更多企业国际交流合作平台，创新模式
提升商事认证服务质量，提供更多更有针对性的外贸
公共服务产品，更大力度支持企业拓展海外市场。

杨帆说，将着眼促进外贸稳规模优结构、高质量
共建“一带一路”，以新兴市场国家和战略性新兴行业
为重点参展办展，同时积极引导我国企业参加发达国
家标志性强、含金量高的行业知名展会。“精心组织策
划中国国际供应链促进博览会、全球贸易投资促进峰
会、全球工商法治大会、粤港澳大湾区发展工商大会、

‘一带一路’企业家大会等重大活动，积极推动企业借
助这些经贸平台广泛交流、深入洽谈、务实合作。”

据了解，今年中国贸促会将举办和参与数百场
展会、论坛、团组互访等经贸活动，包括组织多批次
高规格经贸代表团出访，覆盖美国、欧盟、日本、韩
国、澳大利亚、俄罗斯、印度、沙特、巴西等国家和地
区，接待美中贸委会、英中贸协、英国 48家集团俱乐
部、日本国际贸易促进协会等重要商协会以及部分
跨国公司访华；组织中国工商界出席APEC工商领导
人峰会、金砖国家工商论坛、中阿合作论坛第十届企
业家大会暨第八届投资研讨会等重要机制性活动；
围绕《区域全面经济伙伴关系协定》（RCEP）、自贸协
定推广实施、商事海事仲裁、国际商事调解等主题支
持地方开放型经济发展。

“这些经贸活动既有多年延续的也有首次打造
的，既有专业性的也有综合性的。相信这些经贸活动
将吸引国内外各类企业竞相参与、共洽商机、达成合
作，取得看得见、摸得着的实实在在的成果。”杨帆说。

中国贸促会受理开年首批
出国经贸展项目申请519项

菲律宾国会参议院
正式批准RCEP

小
贴
士

本报讯（记者 刘宁）日前，泉州市跨境电子商
务协会（以下简称“泉州跨协”）下午茶系列活动正式
启动。据悉，该活动将聚焦跨境电商运营、人才、绩
效制度、团队等多个主题，并根据相应主题匹配对应
参会对象，形成常态化开展的精品交流会。首期活
动聚焦亚马逊平台的市场走势、供应链管理、产品开
发等问题进行交流。

对于亚马逊卖家进入独立站赛道，阿雷得总经
理李锦龙认为，要取得成功，很大成分需要运用到资
本模式。如果卖家要切入独立站赛道，公司首先要
有战略思维，顺势而为，并提前规划布局；同时，还要
注意细分品类。

在产品开发层面，道诚相关负责人分享了自
己的“踩坑”心得。他表示，在过去，公司的供应
链产品开发以运营为主导，运营部决定产品的开
发款式及下单数量，导致后续公司库存庞大、压
力甚大。经过团队战略调整，细分运营部及商品
部门的职责，运营部主要专注卖货运营，新品的
开发核心掌握在商品部手中，由商品部通过数据
分析，提供下半年新款开发的方向，并决定开发
的款式及下单数量。该产品模式的试行取得了良
好成效。

乔木相关负责人则认为，新品开发首先要依托
供应链本身，沉淀好公司的热门款式，再结合当下的
流行元素，进行产品的差异化开发。

新品开发后，怎么推广又是一门学问。对此，破
罐子总经理王宗南强调，要不断迭代、增加新的推广
手法。吉正总经理吴木木则从公司的产品分享了公
司的战略定位规划。

泉州跨协方面表示，希望在协会内部形成这种
常态化的精品交流会，让大家可以花一个下午茶的
功夫，与同行交流行业问题，把问题聊透彻，打造链
接协会大家庭成员的交流通道。

聚焦亚马逊平台产品开发
泉州跨协举行下午茶系列活动

在金冠食品，黑糖话梅糖生产忙。本报记者 董严军 摄

采购商现场品尝雅客产品。


